



ASSOCIATION COOPERATION SAUTRON – SAND

Association loi 1901 fondée le 24/06/92 - n° 29 JO 15/07/92

Siège social : Mairie de Sautron B.P. 45

Compte rendu

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Samedi 4 février 2023 à 17h30 à Sautron, salle de la Vallée

21 personnes présentes dont 16 adhérents

5 procurations

Pour l'année 2022, on comptait 56 Parrains dont 26 adhérents ayant acquittés leur cotisation.

L'assemblée peut délibérer valablement puisque le quorum est atteint.

Rapport d'activité de 2022

Point général

Nous sommes revenus du Sénégal Enzo et moi en février 2022 et nous y sommes retournés d'octobre à fin janvier 2023. Adeline et son fils de 14 ans Aidan, sont venus nous rejoindre pendant les vacances scolaires de la Toussaint. Les villageois ont été très heureux de revoir Adeline après 11 ans d'absence.

Exceptionnellement cette année, les pluies de l'hivernage ont permis à tous d'avoir de bonnes récoltes. Les conditions de circulation pour se rendre au village sont de plus en plus difficiles. La route est très endommagée et le goudron est la plupart du temps absent d'où de nombreux nids de poules ce qui a compliqué les déplacements et endommagé ma voiture.

Maraichage et pompe solaire

Comme l'année dernière, les dettes persistent pour certains maraîchers mais surtout les jeunes ne veulent plus rester au village car les gains du maraichage ne sont pas assez importants. Le coût de l'eau est la principale raison. Dès les moissons terminées, ils partent avec cheval et charrette vers Mbour ou même Dakar pour transporter du matériel. D'autres travaillent dans la maçonnerie. Ils gagnent mieux leur vie ainsi et peuvent aider leurs familles.

La pompe solaire est tombée en panne en mars 2022 et remplacée en urgence par une petite pompe électrique achetée en avril dernier (250€). Le coût d'électricité revient bien moins cher que l'eau du réseau mais elle ne sert que pour le maraichage. Plusieurs compteurs d'eau existent dans les concessions et ils ont pris l'habitude de payer l'eau consommé, moins de gaspillage, c'est certain, mais des familles ont du mal à trouver l'argent nécessaire...

Un technicien, spécialiste du solaire, est venu sur place exposer les possibilités au village. Nous avons remesuré la profondeur du puits. Pour lui, pas de soucis pour installer une pompe solaire mais centrifuge.

Il nous a présenté 2 types de pompes solaires centrifuges avec installation de nouveaux panneaux solaires sur le toit du magasin. Deux devis nous ont été fournis de 2 à 3000€

Seulement, pour lui comme pour tous, la nécessité de garder les panneaux la nuit est impératif car les premières concessions éloignées de 300m environ du puits n'offrent pas assez de sécurité. Les panneaux même scellés, seraient vandalisés.

Pour l'instant, la surveillance des panneaux par 2 personnes la nuit est trop contraignante pour les villageois qui restent en permanence au village mais ils vont y réfléchir et trouver une solution.

Le projet de pompe solaire est donc ajourné et une autre idée de bassin de rétention d'eau a germé dans les esprits. En effet, pendant l'hivernage, un impressionnant torrent d'eau traverse les champs des localités voisines et s'écoule dans le fond du jardin. Cette eau perdue pourrait, si elle est retenue, servir à arroser les cultures pendant 3 à 4 mois. Cette idée reste à étudier.

Par ailleurs, le prêt en cours avec l'association a été complètement remboursé

Travaux de maintenance et investissement

Chaque année, des travaux d'entretien sont indispensables pour maintenir en état les bâtiments.

- La peinture extérieure du complexe polyvalent a été effectuée l'année dernière. Enzo a poursuivi cette année dans le local cuisine, les WC, la douche et urinoirs dans la cour du complexe. La cuisine avait grand besoin d'un bon coup de nettoyage et peinture.

- Confection d'une étagère en bois pour les ustensiles de cuisine et clayettes au sol pour organiser le stockage des denrées périssables.

- Destruction de prédateurs qui attaquaient les poudres de la charpente. A refaire régulièrement.

- Retouches de peinture antirouille sur les portes métalliques de tous les bâtiments.

- Peinture des tableaux noirs dans les 2 écoles.

- Changement des canons de serrures

- Remplacement de la sirène de l'école primaire

- Réparation de table bancs mais beaucoup sont à changer.

- Remplacement du robinet de puisage de l'école primaire. Importante fuite d'eau sous terrain découverte à cette occasion. Note d'eau très élevée répartie sur l'année. Les caisses des villageois vont devoir assumer la dépense.

- Achat d'une imprimante pour l'élémentaire

- Achat d'un bureau pour une enseignante de primaire

Il est regrettable que les enseignants n'accordent pas d'importance au mobilier et locaux. Ils laissent les enfants faire le ménage des classes et des toilettes et s'empressent de partir après les cours les laissant sans surveillance. Conséquences : ménage mal fait, robinet cassé, serrures forcées, gaspillage d'eau, dégradation des tables bancs... Nous leur avons demandé de bien vouloir être plus attentifs et responsables des locaux et mobiliers.

Ecole primaire

Les villageois ont décidé de construire une cuisine et une pièce de rangement, qu'ils appellent « magasin », au sein même de l'école élémentaire pour participer avec leur propre moyen à l'effort de développement de leur village. Les fonds utilisés proviennent de la vente d'un terrain éloigné du village. Les deux bâtiments sont terminés et ils en sont fiers d'autant plus qu'ils n'ont dépensé que 3200€ environ.

Le « magasin » sert de classe provisoire depuis la rentrée scolaire en attendant mieux.

Les travaux de fondation de la 4^{ème} classe ont débuté depuis peu avec Abdou jusqu'à la hauteur des ouvertures. En fonction de nos moyens, la construction devrait se poursuivre en 2023/2024

Enseignement et effectifs

Cette année à Sand:

- 2 niveaux de maternelle : petite et moyenne section. Deux enseignantes prises en charge par l'état : Ngonée et Diatou. L'association prend en charge Cotane, stagiaire en formation de CAP petite enfance 2^{ème} année et Cécile, aide maternelle pour gérer la cantine et s'occuper du ménage du complexe polyvalent, cuisine et sanitaires.
- 4 niveaux de primaire CI, CE1, CE2, CM1. Quatre enseignants : Me Gueye, Me Sy, Mr Tine et Mr Tine directeur. Les enseignants ont été félicités car 100% des enfants de CM2 ont réussi leur examen de passage en 6^{ème} en juillet dernier soit 21 élèves

179 enfants sont scolarisés au village dont 102 filles et 78 garçons qui se répartissent comme suit :

31 élèves en Maternelle (17 filles et 14 garçons)

79 élèves en Primaire sur 4 niveaux : 23 en CI, 19 en CE1, 16 en CE2, 21 en CM1. (37 filles et 42 garçons)

69 élèves en secondaire collège 21 en 6^{ème}, 0 en 5^{ème}, 15 en 4^{ème}, 8 en 3^{ème}. 8 (30 filles et 14 garçons)
lycée 2de, 6 en 1^{ère}, 11 en Term (18 filles et 7 garçons)

Nous constatons une augmentation des élèves scolarisés en secondaire, 69 contre 54 l'année dernière. Quatre d'entre eux ont réussi leur baccalauréat, hélas six ont échoués et redoublent cette année.

L'association prend en charge la moitié des inscriptions des élèves scolarisés hors de Sand au collège et lycée soit 8€/enfant comme les années précédentes.

Une idée d'organisation de transports d'enfants à Ndiagianiao en car de ramassage scolaire germe dans les esprits des villageois. L'insécurité des routes et des enfants et les difficultés à trouver des

hébergements en ville pour les collégiens et lycéens sont les principales raisons. Beaucoup reviennent à pied 7km environ par la route dans l'espoir de trouver une voiture en faisant du stop. Des histoires de kidnapping d'enfants et de rencontres hasardeuses risquées des adolescentes se propagent sur Mbour. L'insécurité règne également dans les transports en commun même pour les adultes.

7 étudiants sont en Etudes supérieures (4 filles et 3 garçons) et 1 garçon-en formation professionnelle d'électricité

Ces 8 jeunes ont reçu de l'association le montant de leur parrainage.

Avec l'aide de Diouma, nous avons récupéré les livres scolaires des collégiens et lycéens mais les enfants partent en vacances avant de les donner aussi, nombreux livres reviennent en mauvais état. Nous avons donc sensibilisé les parents pour qu'ils soient responsables de leurs enfants et nous avons insisté pour que les livres reviennent dès la fin d'année scolaire et non pas en novembre, décembre... Ces livres sont recouverts de film plastique par nos soins, seule solution pour les maintenir en état et les redistribuer.

Comme chaque année, un budget livres et fournitures scolaires a été dépensé avec l'argent des parrainages.

Adeline s'est chargé des photos des enfants scolarisés au village et Diouma et moi des photos des collégiens et lycéens.

Elle a également organisé des cours très appréciés d'initiation musicale, solfège, flûte à bec et chant dans les classes élémentaires et un cours d'éveil musical en classe maternelle

Cantine et caisse communautaire

L'association prend en charge les services de Cécile, aide maternelle, Amedy, gestionnaire de la caisse communautaire et Cotane, en 2^{ème} année de CAP de la petite enfance. Les autres enseignantes sont prises en charge par l'état.

L'assiduité de la responsable de la maternelle fait défaut, les absences répétées et le mécontentement des parents d'élèves nous ont conduits à attirer l'attention du directeur de l'école primaire qui est en partie responsable. Une mise au point a été nécessaire avec Ngonée, l'inspecteur sera contacté si son comportement reste inchangé à l'avenir.

L'association a envoyé un complément d'argent de **220€** en avril dernier par WU à Amedy pour la caisse communautaire. Cette fois ci, **2293€** lui ont été confié pour l'année scolaire 2022/2023

Durant l'année scolaire 2021/2022, nous avons financé 54 repas et 71 petits déjeuners pour les enfants de la maternelle. En raison des augmentations importantes des denrées alimentaires, nous ne pouvons plus assurer les petits déjeuners aux jeunes enfants mais continuerons de financer la cantine le mardi et jeudi. Le coût de l'eau et de l'électricité du complexe représente 10€/mois environ pour l'association.

La cantine de l'école primaire a une gestion et une prise en charge par le PAM (programme alimentaire mondial). Elle a pris du retard car, à ce jour, aucune somme d'argent n'a été allouée. L'association ne prendra en charge que les deux cuisinières pour la préparation des repas si elle doit à nouveau fonctionner.

Les jeunes

Dibor, 3^{ème} année à l'université virtuelle, prépare son mémoire de master 2

Gilbert, 3^{ème} année de Fac Virtuelle MIC -multimédia internet et communication, est très motivé

Malick, 3^{ème} année de Fac à Thiès

Les nouveaux bacheliers :

Paul, rentre à l'université virtuelle d'Mbour, section sciences juridiques

Daba, rejoint la Fac de Dakar UCAD en Physique/Chimie

Taco, attend son affectation.

Pape Diouma, rentre à l'université virtuelle d'Mbour, section multimédia internet et communication

Pape Sébane, commence une formation en électricité, 1^{ère} année de CAP à Ndiagania

Fatou s'est mariée cette année avec un Français. Fac à Ziguinchor en principe mais pas de nouvelles

Cotane, 2^{ème} année CAP petite enfance à Sand malgré sa licence

Jean Bosco, après l'ENA, travaille au ministère

Sara, travaille dans un cabinet de consultant avec son cousin.

Léon, bachelier 2021, a été recruté par l'armée depuis un an

Ségou est professeur de Philosophie à Kédougou

Diégane après son Master 2 en sociologie, a été recruté par l'université virtuelle d'Mbour en tant que conseiller d'orientation

Kholé travaille sur Dakar en Electricité tout en préparant son BTS

Santé

Quelques gros pansements cette fois ci de fixateur externe pour fractures multiples à la jambe, une plaie profonde du coude avec une machette à recoudre, une autre plaie sérieuse de l'auriculaire d'un enfant de 9 ans à suturer également (coup de machette en jouant avec un plus petit) Des pansements de brûlure importants et des rendez vous de consultations, contrôle radiologique et échographique pour d'autres et pose de plâtre.

Naissance de 3 prématurés nés à 7 mois de grossesse en octobre 2 petites jumelles de 1,8kg et un petit garçon de 1,6kg. Fort heureusement, ils vont bien et s'alimentent très bien.

Le fond d'entraide solidaire a servi à financer en partie les divers frais de santé de ces personnes et prend en charge les dépenses pharmaceutiques des villageois durant notre séjour.

Electrification

Malgré nos relances et les demandes des villageois à la mairie de Ndiaganiao, les nombreuses lampes grillées et les poteaux « termités » très endommagés du réseau électrique n'ont pas encore été remplacés. Pourtant l'entretien et l'extension d'un réseau d'EP incombent aux communes. Madame le maire est très peu présente à Ndiaganiao et le dossier stagne depuis des mois. Nous avons sollicité un rendez-vous mais aucune disponibilité nous a été offerte

Remerciements

Nous remercions les partenaires comme la mairie de Sautron et Nova bio médical, les fidèles donateurs comme Pierre, Lionel et Laura, tous les parrains et autres donateurs, tous les acteurs et membres du CA de l'association, les villageois eux-mêmes qui, par leur participation cette année, ont voulu contribuer au développement de l'école

Projets 2023/2024

Expositions de photos au sein de maison de retraite, l'une est prévue à Nantes en mars ;

En fonction des ressources :

- Terminer la 4^{ème} classe si fonds disponibles
- Pompe solaire à réétudier
- Bassin de rétention d'eau à évaluer pour le maraîchage.
- Transports scolaires : appuyer les villageois dans leur recherche de solution pour palier à l'insécurité des enfants

Rapport financier 2022

Approbation

Les différents bilans moral et financier ainsi que le budget prévisionnel ont été votés et approuvés à l'unanimité par tous les adhérents présents et représentés à l'assemblée générale de ce 4 février 2023

Renouvellement du C.A.

Membres démissionnaires : 0.

Membres se représentant et réélus : lesmembres du CA se représentent et sont réélus : Monique Deniaud, Marie Jo Baudouin, Lionel et Laura Julien, Marie Thérèse Thaumoux, Enzo Annino.

Nouveau membreux : Jean Louis Gabon, Louis Floch.

Le conseil d'administration se compose de 8.membres à l'issue de l'assemblée générale

Site internet : associationsautronsand.com

Adresse mail : sautronsand@gmail.com

La Présidente
Monique DENIAUD

